

17. Wahlperiode

Antrag

der Fraktion Die Linke

Kitaausbau nur mit Qualität! (I) **Masse nicht auf Kosten der Klasse!**

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, dem Abgeordnetenhaus bis zum 31. 12. 2012 einen Bericht über den erreichten Stand und die geplanten Maßnahmen zur Qualitätssicherung und -weiterentwicklung in den Kitas im Zuge des geplanten Ausbaus der Platzkapazitäten vorzulegen. Es ist darzulegen, wie die vorgesehene Förderung des Ausbaus der Platzkapazitäten durch das Land Berlin mit einer verbindlichen Verpflichtung der Kita-Träger zur Qualitätssicherung und -entwicklung verbunden wird.

Bei der Berichterstattung sollen die Ergebnisse der externen und internen Evaluationen zugrunde gelegt und Erfahrungen bei der Realisierung der „Vereinbarung über die Qualitätsentwicklung in Berliner Kindertagesstätten“ einbezogen werden.

Begründung:

Berlin nimmt in der quantitativen Versorgung mit Angeboten der vorschulischen Förderung bundesweit einen Spitzenplatz ein. Doch auch qualitativ setzt das auf der Grundlage des Berliner Bildungsprogramms basierende Angebot bundesweit Maßstäbe. Es ist erfreulich, dass die unter Rot-Rot eingeleiteten Reformen zum Ausbau der Kitas als Bildungseinrichtungen Erfolge zeigen und auch zu einer wachsenden Akzeptanz der Angebote bei den Berliner Familien geführt haben. Der Senat muss gemeinsam mit den Bezirken und den Trägern der Einrichtungen zusätzliche Platzkapazitäten schaffen, um den bis 2015 prognostizierten Bedarf zu decken. Doch die Qualitätsentwicklung in der pädagogischen Arbeit darf dabei nicht in den

Hintergrund treten. Jedem Kind, dessen Eltern es wünschen, muss ein Kitaplatz zur Verfügung stehen, der zugleich von hoher Qualität gekennzeichnet ist. Der Senat hat mit den Trägern der Einrichtungen eine Qualitätsvereinbarung abgeschlossen. Seitdem sind wertvolle Erfahrungen gesammelt und im Rahmen der internen und externen Evaluationen weitere Erkenntnisse gewonnen worden. Ausgehend von den daraus erwachsenden Herausforderungen soll der Senat über seine konzeptionellen Vorstellungen und konkreten Planungen für die Weiterentwicklung der Qualität der pädagogischen Arbeit in den Einrichtungen berichten. Eine staatliche finanzielle Förderung zum Ausbau der Platzkapazitäten muss mit einer Verpflichtung der Träger zur Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung einhergehen.

Berlin, den 31. August 2012

U. Wolf Möller
und die übrigen Mitglieder der Fraktion
Die Linke